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1 Às quatorze horas do dia onze de abril de dois mil e vinte e dois, iniciou-se a reunião ordinária 

da Comissão de Trabalho e Conclusão de Curso de Química do campus “Prof. Alberto Carvalho”, 
da Universidade Federal de Sergipe, no município de Itabaiana – Sergipe, com a presença dos/as 
docentes, Ivy Calandreli Nobre, Marcelo Leite dos Santos, Nirly Araújo dos Reis e João Paulo 
Mendonça Lima, Prsiidente da referida Comissão, que conduziu a reunião. Ausentes com 
justificativa, a professora Heloísa de Mello e a professora jane de Jesus da Silva Moreira, O senhor 
presidente saudou os presentes e deu-se início  à reunião, tendo como pauta os seguintes pontos: 
1) Informes; 2) Aprovação da ata anterior; 3) Data da defesa dos projetos de pesquisa; 4) 
Modalidade de defesa do projeto de pesquisa; 5) Comitê de ética e pesquisa; 6) Disciplina do ensino 
de química III; 7) O que ocorrer. Primeiro ponto de pauta: Informes. O Senhor Presidente iniciou a 
reunião abrindo o espaço para que os demais presentes apresentassem algum informe, o qual 
nenhum tomou a palavra, encerrando-se assim, o primeiro ponto de pauta. Segundo ponto de 
pauta: Aprovação da Ata Anterior. O senhor presidente abriu o segundo ponto de pauta para a 
deliberação referente a ata da reunião anterior, para que os membros presentes pudessem 
concordar ou discordar de algo relatada na mesma, então foi notificado que permanecessem como 
estão aqueles que não tinham nenhuma ressalva, assim, a ata da reunião anterior foi aprovada pela 
unanimidade dos presentes. Terceiro ponto de pauta: Data da defesa dos projetos de pesquisa. 
O senhor presidente iniciou esse tópico relatando que, quando o mesmo estava a elaborar o 
calendário da disciplina ‘Pesquisa em Ensino de Química I (QUII0109)’, percebeu-se que em sua 
análise, ao antecipar a data de apresentação dos projetos de pesquisa, poderia obter, a longo prazo, 
uma melhoria significativa na produção do TCC dos discentes, onde previamente seria estipulada 
uma data para tal ação (a qual ficaria entre os dias cinco ou seis de maio), ao tomarem a palavra, foi 
relatado que essa data não seria viável para a execução dessa ideia. O professor Marcelo Leite dos 
Santos fez seu comentário fazendo uma alusão entre ideal/real sobre o referido ponto, o qual em 
sua opinião achou prematura a forma inicial da ideia para curto prazo, porém não descartando a 
ideia de ser aplicada posteriormente em momentos futuros. Depois de algumas deliberações, ficou 
decidido por unanimidade que a data das defesas dos projetos de pesquisa para os dias 19 e 20 de 
maio. Quarto ponto de pauta: Modalidade de defesa do projeto de pesquisa. O Senhor 
Presidente sugeriu que as aplicações pudessem ser presenciais, também expôs a possibilidade de 
mesclagem de apresentação presencial e/ou remota, onde depois de algumas deliberações e 
explanações sobre os pontos de vista dos opinantes, ficou estabelecido que primordialmente a 
modalidade seja em caráter presencial, salvo os casos onde possam vir a ocorrer excessões, para 
que assim possa ser flexível tal apresentação. Quinto ponto de pauta: Comitê de ética e 
pesquisa. O Senhor Presidente inicou esse ponto relatando sobre a importância e cobrança dessas 
ações, onde o professor Marcelo Leite Santos explanou de forma clara e concisa sobre esse tema, 
onde ao final da explanação ficou decidido a princípio aprofundar mais a discussão sobre o comitê 
de ética e pesquisa e articulação com a instituição normativa, onde tal ponto foi aprovado por 
unanimidade. Sexto ponto de pauta: Disciplina do ensino de química III. O senhor presidente 
passou a palavra para o professor Marcelo Leite Santos, ao passo que, tal ponto de pauta fora 
sugerido por ele, a qual seria a criação de tal disciplina, onde ele colocou seus pontos de vista sobre 
os benefícios que essa disciplina iria proporcionar para os dicentes no tocante a sua formação 
acadêmica, bem como também em suas possíveis formações continuadas, onde também foi 
relatado pelos demais docentes presente na reunião as ações contrárias, bem como empecilhos e 
dificuldades que a inclusão de tal disciplina poderá ocorrer, como sobrecarga de informações, de 
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45 professores, aumento de carga horária, onde por unanimidade, foi aprovado que esse tema será 
aprofundado em reuniões futuras. Sétimo ponto de pauta: O que ocorrer. A professora Nirly 
Araújo dos Reis retomou um ponto discutido em uma reunião passada sobre modelos de artigo e de 
monografia, onde o orientador poderá optar por usar um modelo ou outro, onde ficou acordado que 
em reuniões posteriores deliberar sobre as ações de escolha do orientador por determinado modelo. 
Nada mais havendo a tratar, o Presidente da Comissão, professor João Paulo Mendonça Lima, 
agradeceu o comparecimento dos demais, declarando encerrada a reunião, e para constar, eu, 
Tayná Menezes Lima, lavrei a presente ata,que, depois de lida e aprovada, será assinada pelos 
presentes. Campus “Prof. Alberto Carvalho”, doze de abril de dois mil e vinte e dois. 
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